

Forum des initiatives citoyennes

Communiqué de presse

Naissance du Forum des initiatives régionales

Le 12 avril se sont réunis à La Baume les Aix une quarantaine militants de mouvements citoyens, associatifs, syndicalistes, venus du Vaucluse, des Hautes-Alpes, du Var et des Bouches-du-Rhône. (André Aschiéri, maire de Mouans-Sartoux dans les Alpes maritimes était excusé)

Ils sont préoccupés par l'échéance des prochaines élections régionales : nouvelles attributions des régions, forte présence du Front national, distance de l'institution avec les citoyens.

Des pans entiers de la population ne se reconnaissent plus dans l'action des partis politiques tels qu'ils fonctionnent aujourd'hui. Si le rôle des partis demeure indispensable à la démocratie, leur fonctionnement, leurs pratiques, leurs rapports aux citoyens sont hérités du siècle passé.

Ces pratiques ajoutées à une réelle complexité des problèmes d'aménagement et de développement conduisent à une méconnaissance globale de l'institution régionale, une absence de visibilité de l'action régionale, à une opacité des décisions.

Par rapport à l'échéance de 2004, il nous semble prioritaire de savoir pourquoi voter avant de savoir pour qui voter. Les citoyens de cette région ne veulent plus de politique octroyée, de décisions descendantes, de projets concoctés dans l'administration sans concertation.

Les militants des mouvements citoyens et associatifs veulent jouer pleinement leur rôle dans la compréhension des enjeux des futures élections et peser sur les choix qui pourront être faits. L'enjeu majeur de cette élection est de savoir si nous saurons redonner le goût de l'action civique aux habitants de Provence Alpes Côte d'Azur, si nous saurons redonner du crédit au vote, si nous sommes capables de proposer une politique qui entraîne une large adhésion à gauche.

Les militants réunis sur la base d'un appel du Forum de la gauche citoyenne ont convenu de poursuivre leur démarche en donnant un contenu concret à la démocratie participative et en travaillant sur les dossiers les plus vitaux de la région, en particulier sur les nouvelles attributions que la décentralisation va accorder aux régions.

Ils ont convenu d'organiser le 21 juin prochain une nouvelle rencontre de ce Forum des initiatives citoyennes. Les groupes locaux vont s'organiser et travailler sur ces thèmes. Les contacts seront poursuivis avec les mouvements citoyens intéressés par cette démarche.

Le 21 juin prochain seront mis en chantier le projet d'États généraux des initiatives citoyennes en Provence Alpes Côte d'Azur et la rédaction des Cahiers régionaux de revendication et de proposition.

Contacts presse

Philippe SANMARCO
Marseille 04 91 33 55 78

Gérard ESTRAGON
Toulon 04 94 93 47 60

Isam IFGHALLAL
Avignon 04 90 82 94 66

Christian CAROZ
Martigues 04 42 81 34 44

Bruno de MONSABERT
Gardanne 04 42 51 51 37

Bernard GRÉGOIRE
Gap 04 92 52 13 96

